

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
FIRMA DE CONVENIO DE PRÉSTAMO
CON EL BID POR \$500 MILLONES
28 DE NOVIEMBRE DE 2008.

QUIERO DAR A TODOS LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A CASA PRESIDENCIAL A LA PRESIDENTA DEL BANCO CENTRAL DE RESERVA Y POR SUPUESTO A LOS FUNCIONARIOS QUE NOS ACOMPAÑAN.

QUIERO DARLES A TODOS LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A CASA PRESIDENCIAL E INFORMARLES QUE ESTE ACTO QUE DESARROLLAMOS ESTA MAÑANA, ES PRODUCTO DE UNA SERIE DE GESTIONES QUE INICIARON HACE MÁS DE UN AÑO.

EN ESE ENTONCES EL GOBIERNO QUE PRESIDIDO ENTABLÓ UN DIALOGO CON EL BID, PARA GESTIONAR UN CRÉDITO QUE BUSCABA CONTAR RECURSOS ADICIONALES QUE NOS PERMITIERAN MAYOR COBERTURA EN LOS PROGRAMAS SOCIALES DE REDUCCIÓN DE LA POBREZA.

ESA GESTIÓN DIO COMO RESULTADO, EN PRIMERA INSTANCIA, QUE SE PUSIERAN A DISPOSICIÓN DEL PAÍS 100 MILLONES DE DÓLARES, LOS CUALES RECIENTEMENTE SE INCREMENTARON A 500 MILLONES DE DÓLARES, GRACIAS A LAS GESTIONES DEL ÓRGANO EJECUTIVO A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE HACIENDA Y LA SECRETARÍA TÉCNICA Y POR SUPUESTO EL BANCO CENTRAL DE RESERVA.

COMO TODOS USTEDES SABEN, EL DIRECTORIO DEL BID FORMALIZÓ EL PASADO MIÉRCOLES, EL OFRECIMIENTO DE ESTE PRÉSTAMO POR 500 MILLONES DE DÓLARES PARA EL SALVADOR, QUE SON PARTE DE LOS 950 MILLONES QUE RECIENTEMENTE AUTORIZÓ LA ASAMBLEA LEGISLATIVA A PROPUESTA DEL ÓRGANO EJECUTIVO.

LOS RESTANTES 450 MILLONES DE DÓLARES, CORRESPONDEN AL BANCO MUNDIAL Y EN LOS PRÓXIMOS DÍAS TAMBIÉN SERÁN FORMALIZADOS POR EL DIRECTORIO DE ESA ENTIDAD FINANCIERA INTERNACIONAL.

COMO PRESIDENTE DE UN GOBIERNO QUE TRABAJA CON VISIÓN DE PAÍS A LARGO PLAZO, QUIERO DECIRLES A TODOS QUE ESTE LOGRO NOS SATISFACE, PUESTO QUE ESTOS RECURSOS SERÁN DESTINADOS PARA REALIZAR PROYECTOS DE INVERSIÓN SOCIAL POR 300 MILLONES DE DÓLARES, MIENTRAS QUE LOS RESTANTES SERÁN



UTILIZADOS PARA LA COMPRA, EN LAS CONDICIONES MÁS OPORTUNAS, DE EURO BONOS QUE VENCEN EN EL AÑO 2011.

LAS ÁREAS A LAS QUE SE VAN A DESTINAR LOS 300 MILLONES DE DÓLARES EN PROYECTOS SOCIALES QUE SERÁN EJECUTADOS POR EL PRÓXIMO GOBIERNO, SON 100 MILLONES PARA SALUD, 60 MILLONES PARA AGRICULTURA, 40 MILLONES PARA CAMINOS RURALES, 50 MILLONES PARA EDUCACIÓN (QUE INCLUYEN \$20 MILLONES PARA LA UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR), 30 MILLONES DE DÓLARES EN PROYECTOS DE AGUA POTABLE Y \$20 MILLONES DE DÓLARES EN PROYECTOS DE MITIGACIÓN DE RIESGOS.

LAS CONDICIONES DEL PRÉSTAMO SON CONVENIENTES PARA EL PAÍS, PUESTO QUE CONTAMOS CON UN PLAZO DE 25 AÑOS, A UNA TASA FAVORABLE DE INTERESES.

TODOS SABEMOS QUE EL MUNDO ATRAVIESA POR MOMENTOS DIFÍCILES EN EL CAMPO ECONÓMICO, POR ESO NOS SATISFACE INFORMAR, QUE LOS DESEMBOLSOS DE ESTOS PRESTAMOS ESTÁN DISPONIBLES A LA BREVEDAD. ESO SIGNIFICA QUE PODEMOS DISPONER DE LOS PRIMEROS 200 MILLONES EN EL AÑO 2008 Y LOS RESTANTES 300 MILLONES EN EL AÑO 2009.

SIN DUDA SE TRATA DE UNA SITUACIÓN CONVENIENTE PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS EN ESTOS TIEMPOS DIFÍCILES, PERO PARA GOZAR DE ESTOS RECURSOS QUE NOS PUEDEN AYUDAR A PALIAR LOS EFECTOS DE LA CRISIS MUNDIAL, ES NECESARIO QUE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA OTORQUE LA RATIFICACIÓN EN EL CASO DE LOS 950 MILLONES, SU RATIFICACIÓN POR MAYORÍA CALIFICADA, ESO QUIERE DECIR QUE ESTAREMOS ENVIANDO ESTO LO MÁS PRONTO POSIBLE AL ÓRGANO LEGISLATIVO.

LOS DIPUTADOS Y LA POBLACIÓN EN GENERAL DEBEN SABER, QUE ESTOS RECURSOS LE PERMITIRÁN A LOS SALVADOREÑOS GOZAR DE UNA MEJOR INFRAESTRUCTURA SOCIAL A PARTIR DEL PRÓXIMO AÑO, EN LA MEDIDA QUE LAS OBRAS SE VAYAN EJECUTANDO Y GENEREN FUENTES DE TRABAJO.

EL OTORGAMIENTO DE ESTE PRÉSTAMO, INDICA QUE EL SALVADOR CUENTA CON LA CAPACIDAD FINANCIERA NECESARIA PARA HACERLE FRENTE A LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS, NUESTRAS CUENTAS FISCALES Y MACROECONÓMICAS ESTÁN EN ORDEN TAL COMO LO RECONOCE EL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL EN SUS RECIENTES REVISIONES.

COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, HAGO UN LLAMADO A LOS DIVERSOS SECTORES PARA QUE MANTENGAMOS LA CONFIANZA EN EL BUEN DESEMPEÑO QUE EL SALVADOR TIENE Y QUE PESE, A LOS FENÓMENOS INTERNACIONALES QUE NOS HAN AFECTADO,



PRECIOS ALTOS DE PETRÓLEO, TODAVÍA SON ALTOS,, SIN EMBARGO YA HEMOS TENIDO UNA REDUCCIÓN DE MÁS DE 2 DÓLARES EN EL GALÓN DE LA GASOLINA, PRECIOS ALTOS EN EL PETRÓLEO, PRECIOS ALTOS EN ALIMENTOS QUE HEMOS LOGRADO PALIAR CON UNA INVERSIÓN RÉCORD EN LA SIEMBRA, ESPECIALMENTE DE GRANOS BÁSICOS.

LA REDUCCIÓN SE ESTÁ SINTIENDO. Y POR SUPUESTO LA REDUCCIÓN DEL CRECIMIENTO DE LOS PAÍSES QUE SON NUESTROS PRINCIPALES SOCIO COMERCIALES.

LO QUE LA FINAL BUSCAMOS COMO GOBIERNO RESPONSABLE ES GENERAR EMPLEOS, MANTENER EL DINAMISMO DE LA ECONOMÍA Y ATENDER LAS NECESIDADES DE LOS SECTORES MAS NECESITADOS.

QUEREMOS QUE LOS SALVADOREÑOS SEPAN, QUE ESTAMOS TRABAJANDO NO PARA EL CORTO PLAZO, ESTAMOS ESFORZÁNDONOS CON VISIÓN DE PAÍS PARA QUE TODOS TENGAMOS UN BUEN FUTURO Y ADEMÁS RESOLVIENDO DOS COSAS IMPORTANTES:

UNA, EL VENCIMIENTO DE LOS EURO BONOS QUE SON 650 MILLONES DE DÓLARES, YA EL PRÓXIMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y SU MINISTRO DE HACIENDA, TENDRÁN LOS FONDOS PARA CANCELAR ESTA DEUDA.

Y EL RESTO, LOS 300 MILLONES, YA USTEDES HAN ESCUCHADO (...) A LA INVERSIÓN SOCIAL Y LA VA A EJECUTAR EL PRÓXIMO GOBIERNO.

QUIERO AGRADECER A NUESTRO FUNCIONARIOS, ESPECIALMENTE AL SECRETARIO TÉCNICO, A LA PRESIDENTA DEL BANCO CENTRAL, AL MINISTRO DE HACIENDA, A SU VICEMINISTRO QUE HAN ESTADO Y SUS COLABORADORES, ESTE ES UN EQUIPO QUE HAN ESTADO PENDIENTE, YO HE TENIDO COMUNICACIÓN CONSTANTE CON EL EMBAJADOR LUIS ALBERTO MORENO, QUERIDO AMIGO DE HACE MUCHOS AÑOS, CON QUIEN HEMOS PLATICADO ACERCA DE LA IMPORTANCIA, APARTE DE LOS 950 TENGAMOS EL OTRO PRÉSTAMO POR 500 MILLONES QUE IRÁ TOTALMENTE DESTINADO AL BANCO CENTRAL, PARA INYECTARLE LIQUIDEZ A LA ECONOMÍA DE EL SALVADOR.

AGRADECERLE AL REPRESENTANTE DEL BID, QUE ESTÁ CON NOSOTROS CERRANDO ESTE PRÉSTAMO QUE VA YA A SU SEGUNDA RONDA DE RATIFICACIÓN A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

Y HAREMOS OTROS EVENTOS, CUANDO YA TENGAMOS EL DEL BANCO MUNDIAL PARA COMPLETAR ESTA CANTIDAD DE 950 MILLONES, MÁS 500 DE LA LIQUIDEZ Y POR SUPUESTO LAS NEGOCIACIONES CON EL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL QUE

MARCHAN POR BUEN CAMINO, CON UN FONDO DE DOS TRIMESTRE POR LA SITUACIÓN ECONÓMICA QUE SIGUE AGRADABLE.

EL SALVADOR A PESAR DE HABER SIDO AFECTADO CON ESTA CRISIS, EL SALVADOR MARCHA BASTANTE BIEN, ESTAMOS RECAUDANDO LO SUFICIENTE, LA REFORMA FISCAL NO SE HA DEJADO MÁS DE MIL 500 MILLONES DE DÓLARES, EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS, LO QUE DICE CLARAMENTE QUE HEMOS AUMENTADO LA CARGA FISCAL Y AUMENTAR LOS IMPUESTOS. YO CREO QUE ESE ES EL MÉRITO,

ADEMÁS HEMOS SIDO RESPONSABLES EN EL PAGO DE NUESTRAS OBLIGACIONES, NO SOLAMENTE EN EL SERVICIO DE LA DEUDA, QUE SON CASI 700 MILLONES DE DÓLARES AL AÑO QUE PAGAMOS, SINO QUE HEMOS SIDO RESPONSABLES Y LAS CUENTAS HAN AJUSTADO PARA PAGAR LOS SUBSIDIOS.

ESTE ES UN MENSAJE QUE QUIERO MANDARLE A TODOS LOS SALVADOREÑOS, SI BIEN ES CIERTO QUE YO SOY AMIGO DE FOCALIZAR LOS SUBSIDIOS, EN ESTE MOMENTO DIFÍCIL QUE ATRAVIESAN LOS PAÍSES, EL MANTENER CONGELADA LA TARIFA ELÉCTRICA, EL MANTENER LA EDUCACIÓN SECUNDARIA GRATUITA Y OTRAS SERIES DE MEDIDAS EN ALIANZA POR LA FAMILIA QUE TOMAMOS, SON MEDIDAS DE IMPERATIVO MORAL.

LA PREOCUPACIÓN POR LOS NÚMEROS, LA PREOCUPACIÓN POR LA MACROECONOMÍA SIEMPRE ESTÁN EN LOS FUNCIONARIOS QUE SOMOS RESPONSABLES, PERO EN LO QUE A MI COMO PRESIDENTE DEL PAÍS MÁS ME PREOCUPA, ES QUE LA GENTE POBRE PUEDA PASAR ESTE TEMPORAL Y SIGAN RECIBIENDO LOS APOYO QUE COMO GOBIERNO LES ESTAMOS DANDO.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

